



## CONCLUSIONS DU COLLOQUE DU CLIMAF FLORENCE, le 16 avril 2011

Sous le patronage du CLIMAF, la Grande Loge Maçonique Féminine de l'Italie a accueilli, aujourd'hui le Colloque « **Quelle Pierre la Franc-maçonnerie peut-elle apporter à la construction européenne** » sous la forme d'interrogation.

Toutes les Obédiences membres actifs du Climaf ont participé à cette rencontre non seulement en y étant présentés, mais aussi avec la présentation des synthèses de la réflexion menée par les Sœurs de leurs Loges respectives.

Dans son message de bienvenues la Grande-Maîtresse de la GLMFI a donné le ton du colloque en affirmant que « être femme est une aventure que requiert du courage » et que si en plus elle est franc-maçonne le défi est encore plus grand, mais plus fascinant.

Avant de donner la parole aux représentantes des Obédiences, la Sœur Présidente du Climaf a rappelé que le but de notre journée était celui que chaque Obédience donne son approche au thème dans la diversité voulue.

Et... justement cette diversité a été bien pleinement démontrée :

1. Il faudra mettre en œuvre un projet qui étudierait le travail des franc-maçonnnes et leur influence dans le monde profane ;
2. Participer et éduquer ce sont les deux voies les plus importantes pour la construction européenne ;
3. Éduquer en égalité et tolérance ;
4. Transmettre nos valeurs Liberté, Égalité et Fraternité, mais il va falloir de toute urgence ajouter la Tolérance, la Solidarité, la Justice, et la Laïcité pour affronter la crise actuelle des valeurs ;

Il faut signaler que plusieurs appels et significations réelles de ces valeurs ont été faits pendant le colloque... et à plusieurs reprises.

5. Cette transmission harmonieuse nous amènera à espérer que l'Union Européenne pourrait un jour être une « Utopie qui s'accomplit » ;
6. En étant beaucoup plus que l'Union Européenne, l'Europe est aussi les femmes et les hommes maçons qui lui donnent une identité supranationale ;
7. Pour la construction soutenue de l'édifice « Europe » il faut bien savoir placer les pierres et surtout les placer au bon endroit ;
8. La Pierre de la Solidarité, si importante en temps de crise, est une pierre primordiale aux fondations d'une Europe plus humanisée ;
9. La Pierre de la Vigilance critique menée par la Franc-maçonnerie est également indispensable à la préservation de l'édifice en risque de ruine par la mise en place des valeurs qui n'ont rien à voir avec le désir des pères fondateurs de l'Union Européenne, qui l'ont conçue lumineuse et étoilée à l'image de son drapeau symbolique ;
10. Il a été aussi affirmé et réaffirmé que l'Europe a plus que jamais besoin des femmes, non seulement pour combler ce qui reste inachevé, mais essentiellement pour écrire un nouveau récit identitaire. Quel défi !;
11. À ce défi sont liées les notions d'engagement, de travail ardu, de construction collective inspirée par la Sagesse, la Force et la Beauté en vue d'une Europe et pourquoi pas d'un Monde, plus dédié à la prospérité et au bien de Tous ;
12. Des constats plus pessimistes, ou plutôt plus réalistes, considèrent que l'Europe est perçue par quelques-unes d'entre nous un chantier où tout est à construire, notamment parce que l'Europe Sociale est une utopie.

La pauvreté, la violence envers les femmes, les femmes migrantes,... ne font pas partie des préoccupations actuelles des dirigeants européens, raison pour laquelle la Franc-maçonnerie, que ce soit la Féminine ou la Masculine, doit soutenir toutes les mesures en faveur de l'émancipation des femmes pour prévenir une régression qui s'annonce !!!

13. Sison, analysons un chiffre clair et net : 59% des femmes européennes ont des diplômes supérieurs, mais sont les plus nombreuses à travailler en temps partiel ;
14. « Rassembler ce qui est épars » c'est aussi l'intégration de nouvelles cultures, c'est la question fondamentale de « vivre ensemble » ;
15. Un avenir solidaire, c'est-à-dire, de justice et équité ne se construit pas sans travail (valeur hautement maçonnique), mais surtout sans miser sur l'Éducation, mais une éducation dans l'éthique ;

C'est aussi par l'Éducation et par la Culture que les peuples peuvent devenir maîtres d'eux-mêmes, à savoir, libres ;

16. Quant on FAIT au lieu de DIRE qu'on va faire, quant on met l'Intelligence du Cœur au service de l'humanité on peut bien s'accorder un peu d'Espérance, la seule encore enfermée dans la boîte de Pandore !

Cet après-midi, notre Sœur Odile nous a dressé un tableau des institutions européennes dans lesquelles les femmes, malgré les réglementations en vigueur ont bien de la peine à se faire une place (ou plutôt, à prendre les places auxquelles elles ont droit).

Le Monde a évolué au même temps que l'Europe, mais il reste encore bien des défis à relever.

Sans sombrer dans le pessimisme, le tableau dressé est très réaliste.

La Laïcité et les droits des femmes sont des aspects très importants. De plus, les Franc-maçon et les Franc-maçonnnes peuvent se reconnaître dans les principes fondamentaux de l'Europe, qui sont une déclinaison de la Déclaration Universelles des Droits de l'Homme.

Notre Sœur Odile a prononcé le mot Utopie, car c'est peut-être ce qui manque le plus à l'Europe aujourd'hui. Une vision porteuse d'espoir, des symboles, des repères qui donnent au citoyen la force d'y croire et de l'engager.

Dans les débats il est ressorti que :

- Tout ne dépend pas que de nous, il faut aussi des conditions politiques qui permettent aux femmes de pratiquer la Franc-maçonnerie ;
- La première Pierre, c'est la Parole des femmes ;
- Il faut surtout assurer un maintien des acquis et lutter pour le droit des femmes ;
- Ne pas être trop frileuse et oser une extériorisation ;
- Il faut agir sur plusieurs fronts en utilisant les médias et la communication pour agir au niveau profane, mais aussi au sein de nos loges et dans notre entourage ;
- La question de la Parité a été abordée ;
- La présence de la maçonnerie, voire du Climaf au sein des instances européennes a été évoquée. Une étude juridique concernant la représentation de la Maçonnerie Féminine Européenne sera menée. Il faut voir dans quelle mesure les loges implantées dans d'autres pays européens peuvent être incluses pour arriver au nombre de 17 pays ;
- La question de l'ouverture de ce débat à la société a été posée ;
- Dans ce colloque on a aussi beaucoup parlé de mobilité et d'échanges entre Obédiences, que c'était justement dans cette optique que le Climaf avait souhaité réserver cette journée aux Sœurs des Obédiences.

Mes Sœurs, le Chemin est encore long, ne baissons pas les bras !

Les Sœurs du Climaf ont dit !